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 11月８日午後１時から「新婦人の

会」上越支部（渡辺寿子支部長）の

代表５人が教育委員会を訪れ、教育

長に対し「小中学校全教室へのエア

コン設置」に関する要望書を手渡し､

懇談しました。 

 この日は教育､次長、部長は公務で

都合がつかず、金子教育総務課長ら

が対応してくれました。 

 懇談では、①学校での暑さ対策や

エアコン設置の状況､②国の「特例交付金」の

内容やその利用､③設置計画､④エアコン設置

工事の際には地元業者を優先してほしいこと

などについて､率直かつ和やかに懇談をしまし

た。 

 金子課長は、「特別教室は100％設置されて

いる」、「今まで安塚中と中郷中では全教室

ついていた。有田小学校は開校にあたって全

教室設置したが、その他は設置率が低い」、

「教育委員会としては「子どもの安全を第一

に考えている」､「補正予算に組み入れたい

が、設置後の維持管理費も莫大な金額にな

る。できるだけ早く設置したい。国の交付金

の状況を見て設置計画を示したい」と応じま

した。 

 懇談に参加した５人のみなさんから「猛暑

の中、子どもたちが２キロを歩いて学校に着

いてから具合が悪くなり、保護者に迎えに来

てもらった例もある」、「暑くて頭がボーと

して勉強できる環境ではない」など具体的な

状況も出されました。 

 上野議員は、９月議会の一般質問で､上越市

は全国・県内の中でもエアコン設置率が極め

て低いこと（これまでは子どもの安全の確保

という点から耐震工事が優先されてきた）を

数値で指摘し、一刻も早い全教室へのエアコ

ン設置を求めていました。教育長は、「耐震

も100%完了していることから、今後は子ども

たちの学習環境や熱中症から命・健康を守る

という観点からお金の使い方を変え国の財源

措置も見ながらクーラー設置を急ぎたい」と

答弁していました。  
 

長岡市では１９年度中に全小中学校に

設置を計画・・１２月補正で 

 

 長岡市では12日､2019年度中に市内の全小中

学校などにエアコンを設置する計画を示しま

した。23年度までの計画を前倒して設置しま

す。国の18年度補正予算の「ブロック塀・冷

房設備対応臨時特例交付金」の活用で市議会

12月定例会に補正予算案を提出することに

なっています。ただ、業者による工事が込み

合うことも予想されることから、19年度中に

どれだけ設置できるかは見通せないとのこと

です。 

 

上越市でも特例交付金の活用でエアコ

ン設置を急ぐよう求めます 

 

 日本共産党市議団は、今夏のような異常高温

（気象庁のことばで「命の危険がある」）が常態化

することも考えられることから､一刻も早く「設置計

画」を示し､工事に着手するよう求めていきます。 
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11
月
９
日
に
開
催
さ
れ
た
文
教
経
済
常
任
委

員
会
所
管
事
務
調
査
で､

来
年
３
月
に
改
正
す
る

「
上
越
市
い
じ
め
防
止
基
本
方
針
改
正
案
」
が

示
さ
れ
ま
し
た
。 

 

平
成
25
年
の
「
い
じ
め
対
策
推
進
法
」
施
行

以
降
、
上
越
市
で
は
国
や
県
の
基
本
方
針
に
準

じ
て
い
じ
め
防
止
基
本
方
針
を
策
定
し
、
そ
の

後
３
年
を
経
過
し
た
こ
と
か
ら
改
定
す
る
こ
と

に
な
り
ま
し
た
。
い
じ
め
の
未
然
防
止
、
早
期

発
見
、
早
期
解
決
を
図
る
こ
と
が
目
的
で
す
。 

 

市
内
小
中
学
校
に
お
け
る
「
い
じ
め
」
の
認

知
件
数
の
推
移
を
み
る
と
、
平
成
25
年
度
で
１

４
８
件
だ
っ
た
も
の
が
平
成
29
年
度
で
３
３
２

件
と
、
４

年
間
で
倍

加
し
て
い

ま
す
。
こ

の
増
加
に

つ

い

て

は
、
「
い

じ
め
は
ど

ん
な
小
さ

な
も
の
で

も
絶
対
に

見
逃
さ
な

い
」
と
い
う
考
え
か
ら
、
「
い
じ
め
の
基
準
」

が
変
わ
っ
た
と
い
う
こ
と
も
あ
り
ま
す
が
、
実

際
の
発
生
件
数
そ
の
も
の
も
増
加
傾
向
に
あ
り

ま
す
。 

 

「
案
」
で
は
、
い
じ
め
の
早
期
発
見
や
学
校
な

ど
の
組
織
対
応
力
を
高
め
る
と
し
て
い
ま
す
。

具
体
的
に
は
、
①
上
越
市
い
じ
め
問
題
対
策
連

絡
協
議
会
（
上
越
市
に
設
置
）
②
上
越
市
い
じ

め
防
止
対
策
等
専
門
委
員
会
（
教
育
委
員
会
に

設
置
）
③
上
越
市
い
じ
め
問
題
再
調
査
委
員
会

（
市
長
部
局
に
設
置
）
の
３
委
員
会
が
そ
れ
ぞ

れ
専
門
的
な
役
割
を
持
っ
て
設
置
さ
れ
ま
す
。

ま
た
匿
名
、
自
宅
で
の
ア
ン
ケ
ー
ト
記
入
や
窓

口
を
担
任
以
外
に
開
設
す
る
な
ど
の
対
応
を
と

り
ま
す
。 

 

こ
れ
ま
で
、
文
教
経
済
常
任
委
員
会
で
は
、

子
ど
も
た
ち
の
人
権
や
す
こ
や
か
な
育
ち
の
観

点
か
ら
、
深
い
議
論
が
行
わ
れ
て
き
ま
し
た
。 

 

い
じ
め
防
止
な
ど
の
対
策
は
、
す
べ
て
の
子

ど
も
た
ち
が
安
心
し
て
学
校
や
地
域
で
過
ご
し

て
い
け
る
よ
う
に
、
い
じ
め
を
許
さ
な
い
意
識

の
醸
成
や
互
い
に
尊
重
し
合
う
人
間
関
係
の
構

築
な
ど
を
め
ざ
し
て
取
り
組
ま
れ
る
こ
と
が
重

要
で
す
。
家
庭
や
地
域
の
問
題
、
経
済
的
な
問

題
な
ど
背
景
に
は
複
雑
な
要
素
が
あ
り
ま
す
。

大
変
難
し
い
問
題
で
す
が
、
し
っ
か
り
と
向
き

合
っ
て
い
く
必
要
が
あ
り
ま
す
。 

 

 10月30日､農政建設常任委員会と市建設業協会の役員との意見交換会が開かれまし

た。業界の抱える現場の切実な声などをお聞きし、理解を深めるることができまし

た。良い企画でした。 

  「新婦人の会」申し入れには上野議員が同席 


